

Zeitschrift: Eclogae Geologicae Helvetiae
Herausgeber: Schweizerische Geologische Gesellschaft
Band: 13 (1914-1915)
Heft: 1

Nachruf: Jacob Heierli
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nécrologies.

L'année 1912 a été marquée par plusieurs pertes douloureuses dans le milieu des hommes de sciences s'intéressant à la géologie de la Suisse. La mort nous a enlevé coup sur coup Jacob Heierli, François Forel et Berchthold Aeberhardt.

Jacob Heierli était né le 11 août 1853 dans une modeste famille de Schwemberg près de Hérिसau. Après avoir fréquenté pendant une série d'années le séminaire de Kreuzlingen, d'abord comme élève, puis comme maître, il s'établit à Zurich où, tout en se consacrant à l'enseignement, il cultiva son goût pour la préhistoire. Dès lors, cette science fut le grand intérêt de sa vie, et Heierli partagea son temps entre son enseignement, un cours d'archéologie préhistorique qu'il fit dès 1889 à l'Université de Zurich comme privat-docent et des travaux spéciaux de diverse nature.

Les publications de Heierli ont été nombreuses et ont touché à des sujets variés ; elles ont trait plus particulièrement aux palafittes de la Suisse orientale et centrale et aux sépultures de l'âge de la pierre polie et de l'âge du bronze, mais dans leur ensemble elles dénotent une étude très étendue des temps préhistoriques depuis le Paléolithique jusque et y compris la période gallo-romaine. Dans ces dernières années, Heierli avait repris les fouilles de la station de Kesslerloch près de Schafhouse, dont il a publié en 1907 une fort belle étude monographique.

Passionné pour sa science et très convaincu de la valeur de ses opinions, Heierli a été un polémiste parfois violent ; il a été vivement discuté, mais, maintenant que son œuvre est terminée, personne ne contestera qu'il a fourni aux sciences préhistoriques en Suisse un apport réel et précieux.

Une biographie de J. Heierli, accompagnée d'une liste bibliographique, a été publiée par M. O. STOLL (136) dans les Actes de la Soc. helvét. des Sc. nat.

François-Aug. Forel n'était pas à proprement parler un géologue ; il était un naturaliste dans le sens le plus élevé du mot, c'est-à-dire un savant passionnément épris de la nature et des phénomènes naturels. Comme tel il s'est intéressé avec toute l'ardeur qui le caractérisait d'une part à la préhistoire, d'autre part à la géophysique et plus particulièrement à la limnologie, à la glaciologie et à la séismologie.

Né le 2 février 1841 dans une ancienne famille de Morges, Forel étudia d'abord au gymnase et à l'académie de Genève ;